



يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا إِذَا نُودِيَ لِلصَّلَاةِ مِنْ يَوْمِ الْجُمُعَةِ فَاسْعَوْا إِلَى ذِكْرِ اللَّهِ وَذَرُوا الْبَيْعَ ذَلِكُمْ خَيْرٌ لَكُمْ إِنْ كُنْتُمْ تَعْلَمُونَ

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:
مَنْ تَرَكَ الْجُمُعَةَ ثَلَاثَ مَرَّاتٍ تَهَاوُنًا بِهَا طُبِعَ عَلَى قَلْبِهِ.

FREITAGSGEBET MIT RESPEKT UND WÜRDE

Meine geehrten Brüder, die ihr dem Ruf Allahs folgt und in unseren Moscheen Seite an Seite für das gesegnete Freitagsgebet zusammenkommt! Unser Freitag möge gesegnet sein. Möge Allahs Friede, Barmherzigkeit und Segen auf uns sein.

Verehrte Muslime!

Heute ist Freitag. Der beste Tag, über dem die Sonne aufgeht.¹ Heute ist ein Tag, an dem wir in die Gegenwart unseres Herrn treten, gemeinsam die Hände erheben und um Vergebung für unsere Sünden bitten. Es ist der Tag, an dem wir unsere Einheit und unser Zusammengehörigkeitsgefühl stärken, unsere Sorgen und Freuden miteinander teilen. Heute ist unser wöchentlicher Festtag, ein Tag, an dem wir unsere Herzen von weltlichen Sorgen reinigen und inneren Frieden finden.

Liebe Gläubige!

Am Freitag gibt es Pflichten, die Muslime erfüllen sollten. Eine davon ist das Freitagsgebet. Das Freitagsgebet ist eine besondere Anbetung, der Allah im Koran einen eigenen Platz gewidmet hat. Der Freitag, mit seinen Predigten und Gebeten, reinigt uns von Fehlern und Sünden, leitet uns zum Guten und zur Tugend, füllt uns mit Wissen und Weisheit und verbindet uns mit den Werten, die das gesellschaftliche Leben stärken. Jeder Gläubige, der von dieser gesegneten Zeit profitieren möchte, sollte seine weltlichen Angelegenheiten ruhen lassen und dem Ruf Allahs folgen. Man sollte die Gebetswaschung sorgfältig durchführen, saubere und angemessene Kleidung tragen, ein wohlriechendes Parfüm auftragen und früh zur Moschee gehen. In der Moschee soll man sich dann als Gast Allahs verhalten und den Rezitationen, Predigten und Ratschlägen mit Hingabe zuhören.

Werte Muslime!

Eine weitere Pflicht für Muslime am Freitag ist das Zuhören der Freitagspredigt. Die Predigt ist eine prophetische Ansprache an die Gemeinschaft der Muslime, eine Erinnerung an die Gebote und Verbote Allahs. Sie ist eine Einladung, dem Weg Allahs zu folgen, das Licht des Islam zu erlangen und die edlen Charaktereigenschaften unseres geliebten Propheten (s.a.s) anzunehmen. Die Predigt ist eine Voraussetzung für das Freitagsgebet. Ohne sie ist das Freitagsgebet nicht gültig. Man sollte der Predigt aufmerksam zuhören, als wäre man im Gebet. Daher wird während der Predigt nicht gesprochen, es wird kein Gruß ausgetauscht und das Handy wird nicht benutzt. Der Gesandte Allahs (s.a.s) riet uns sogar, während der Predigt nicht einmal „Sei still!“ zu einem anderen zu sagen.²

Wertvolle Gläubige!

Unser erhabener Herr sagt im Koranvers, den ich zu Beginn der Predigt rezitiert habe: **“Ihr Gläubigen! Wenn am Freitag zum Gebet gerufen wird, dann eilt zum Gedenken Allahs und lasst den Handel ruhen. Das ist besser für euch, wenn ihr es nur wüsstet.”**³ Daher sollten wir das Freitagsgebet nicht vernachlässigen, es ist ein Zeichen unserer Hingabe an Allah und ein Symbol für unsere Einheit und Geschlossenheit, solange es keinen triftigen Grund gibt, es auszulassen. Mit guten Worten und freundlicher Ansprache sollten wir unsere Kinder und Jugendlichen an das Gebet und die Moschee gewöhnen, sie liebevoll behandeln und ihre Arbeits-, Lern- und Prüfungszeiten nach dem Freitagsgebet ausrichten. Vergessen wir nicht, dass das Freitagsgebet eine von Allah auferlegte Pflicht ist. Gläubige mit jeder Art von Begründung von dieser herausragenden Anbetung fernzuhalten oder sie zu zwingen, zwischen ihrem Glauben und ihrer Arbeit zu wählen, ist eine schwere Sünde und eine große Verantwortung.

Ich schließe meine Predigt mit der Warnung unseres Propheten (s.a.s): **“Wer das Freitagsgebet dreimal aus Gleichgültigkeit unterlässt, dessen Herz wird versiegelt.”**⁴

¹ Müslim, Cum'a, 18.

² Müslim, Cum'a, 11.

³ Cuma, 62/9.

⁴ İbn Mâce, İkamet, 93.